

# GARCÍA EN BLOG

... fruto del propósito de contar cosas y comunicar, de seguir ejerciendo el oficio, de estar en contacto con la gente.

## NOTICIAS GOOGLE

Microsoft

[WWWhat's new? \(blog\) - Microsoft ha presentado su libro electrónico gratuito "Fundamentals](#)

 con la  
tecnología de  
Google™

SÁBADO, 12 DE SEPTIEMBRE DE 2009

### HERMANAMIENTOS

Ahora que los tiempos y las circunstancias no están para hermanamientos, bueno será recordar que fueron una interesante figura de acercamiento entre los pueblos una vez recuperados los ayuntamientos democráticos. Los franceses ya los habían puesto en marcha desde hace décadas. Fueron fortaleciéndose a medida que surgían nuevas instancias en las estructuras europeas y, en algunos casos, alcanzaron rango de intercontinentalidad.

Los hermanamientos sufrieron alguna crítica injusta. Como por ejemplo, que sólo servían para que políticos y algún séquito viajaran y se alojaran gratuitamente durante unas fechas. O que generaban un volumen de gastos considerables sin que se correspondieran con la proyección del nombre o la marca del municipio.

Sin embargo, algunos hechos que, en sí mismos, daban carta de naturaleza al hermanamiento -decidido libremente entre las corporaciones que daban el paso-, propiciaban la conveniencia de conocerse mejor y enriquecer, mediante intercambios o las fórmulas que se estimaran más adecuadas, los vínculos que estrecharan las relaciones entre los pueblos.

Por ejemplo, los modelos productivos de un municipio, la similitud de sus respectivas evoluciones históricas, las denominaciones, alguna manifestación sociocultural que con el paso del tiempo se consolidó y adquirió notorio relieve, presencia de núcleos de población, afinidades diversas...

Luego había que dar contenido a los hermanamientos, cómo plasmarlos, y, sobre todo, cómo no dejarlos reducidos a actos institucionales con palabras e intercambio de obsequios. Dependía, naturalmente, de los recursos económicos, de las distancias, de las opciones de viajes de grupos. Pero en casi todos los casos latía la voluntad de ampliar horizontes y ampliar participación, es decir, extender el hecho en sí para que la población conociera el por qué de un hermanamiento.

Si la memoria no es infiel, el Puerto de la Cruz se hermanó con Almunécar (Granada), una localidad costera con un clima similar y que quería abrirse al turismo fuera de la estacionalidad. También con San Bartolomé de Tiajana (Gran Canaria), cuando aún era regidor Francisco Araña del Toro. En aquella ocasión se habló por primera vez y con mucha seriedad del peso que soportaban las haciendas locales de los municipios turísticos que habrían de prestar servicios a una población -la denominaban flotante- muy superior a la de derecho.

Se materializó, asimismo, un hermanamiento con Puerto la Cruz (Venezuela), sin la preposición 'de', una preciosa localidad del

### Salvador García Llanos



#### Datos personales

Puerto de La Cruz, Islas Canarias/Santa Cruz de Tenerife, Spain

[Ver todo mi perfil](#)

#### Calendario

FEBRERO | 2015

9

#### ENLACES RECOMENDADOS

[CUENTOS Y NOTICIAS DESDE CANARIAS](#)
[DIARIO DE AVISOS](#)
<http://canariasahora.com>
[MIRA QUE TE LO TENGO DICHO](#)

#### Archivo del blog

[▶ 2015 \(32\)](#)
[▶ 2014 \(262\)](#)

oriente que, aparte de la casi idéntica denominación y de alguna presencia de paisanos, conservaba elementos geográficos y urbanos muy similares. Un nutrido grupo de portuenses viajó hasta aquella localidad mediados los años ochenta.

Con Düsseldorf, importante ciudad alemana de la Renania-Westfalia, había un intercambio carnavalero desde principios de los años setenta del pasado siglo. La promoción turística y la necesidad de captar cada año segmentos de mercado, más la fama y la promoción que las sucesivas ediciones fueron adquiriendo mediante importantes serias aportaciones personales, hicieron que se plasmará otro hermanamiento, sin duda el más positivo y el más beneficioso desde el punto de vista de interés colectivo.

Ya en pleno siglo XXI, los asesores de turismo de una bellísima ciudad del Adriático italiano, Martinsicuro, provincia de Téramo, descubrieron que algunos de sus pescadores que faenaron en aguas del Atlántico disfrutaban de temporadas de descanso en el Puerto de la Cruz. Además, querían desarrollar un modelo turístico similar. El programa de actos, como en casos anteriores, consignó una devolución de visitas de las respectivas representaciones institucionales.

Y con el municipio palmero de Breña Alta, por aquello de la imagen del Gran Poder de Dios en principio destinada para aquella localidad pero que, al final, según la leyenda, no pudo ser embarcada pues el mar se enfurecía -señal que fue interpretada por los portuenses como voluntad divina para quedarse- debe existir también algún acuerdo corporativo, reforzado con los adoptados por organizaciones religiosas, para que ese vínculo perdure.

En fin, independientemente de los casos señalados, los hermanamientos son útiles, acercan a los pueblos, cualifican las relaciones humanas y puede que hasta favorezcan alguna actividad socioeconómica.

Si se plantean con rigor y se hacen sin derroches, en épocas en las que el egoísmo y la insolidaridad predominan, han de servir como pruebas de que las personas todavía tienen razones para vivir con alicientes nobles y pacíficos.

Publicado por [Salvador García Llanos](#) en 10:43 

### No hay comentarios:

[Publicar un comentario en la entrada](#)

### Enlaces a esta entrada

[Crear un enlace](#)

[Entrada más reciente](#)

[Página principal](#)

[Entrada antigua](#)

Suscribirse a: [Enviar comentarios \(Atom\)](#)

- ▶ 2013 (279)
- ▶ 2012 (230)
- ▶ 2011 (212)
- ▶ 2010 (202)
- ▼ 2009 (193)
  - ▶ diciembre (19)
  - ▶ noviembre (19)
  - ▶ octubre (23)
  - ▼ septiembre (23)
    - REFORMA ELECTORAL. VA EN SERIO
    - LIBRE Y CONTUNDENTEMENTE
    - PANORAMA DESDE EL PUENTE
    - 'IDERS': ¿ÚLTIMA CURVA?
    - LOS INVISIBLES DE KOLDA
    - ¡AY, SANTA CRUZ!
    - MUCHOS MILLONES
    - ALIVIO ENTRE NUBARRONES
    - EL BARRANCO DEL BICHO (GODÍNEZ)
    - INCORREGIBLES
    - HABLEMOS DE DROGAS
    - SE MARCHAN
    - DEVOLVER EL ACTA
    - HERMANAMIENTOS
    - EL DIA QUE ARDIO EL CEDRO
    - DIEZ AÑOS SIN EL
    - ANALFABETISMO
    - AQUEL IMPONENTE SILENCIO
    - MAS POSITIVOS
    - LA PIEDRA QUE ENCANDILO A DON PACO
    - MACCANTI, SIEMPRE ARTURO
    - TRAS LA CAÍDA
    - 'PINEO', EL ETERNO SUPLENTE
- ▶ agosto (21)
- ▶ julio (11)
- ▶ junio (8)
- ▶ mayo (17)
- ▶ abril (17)
- ▶ marzo (9)
- ▶ febrero (18)
- ▶ enero (8)
- ▶ 2008 (49)
- ▶ 2007 (14)

Consulta las últimas  
noticias de [elpais.com](http://elpais.com)  
El País

### Seguidores

Participar en este sitio



Google Friend Connect

Miembros (43) [Más »](#)



¿Ya eres miembro? [Iniciar sesión](#)

Páginas vistas en total



96,468